

## Le mot du Président

Chers adhérents,

Nous sommes heureux de vous annoncer la reprise de l'envoi bimestriel de l'INFOLETTRE de la Fédération France-Québec / francophonie.

L'objectif de cette INFOLETTRE est de communiquer des informations générales à l'ensemble de nos Régionales et leurs adhérents. Nous vous invitons à transmettre à notre secrétaire général ([secretariat-general@francequebec.fr](mailto:secretariat-general@francequebec.fr)) toutes activités importantes de votre Régionale susceptibles d'intéresser la communauté associative France Québec. Elles pourront être insérées dans l'infolettre et dans la rubrique « Événements - Ça se passe en région » du site de la Fédération.

Souhaitons longue vie à l'INFOLETTRE, qui était en sommeil depuis quelques temps !



## 22<sup>e</sup> Congrès commun à Rimouski du 18 au 21 septembre 2025

En septembre prochain, nous aurons le plaisir d'accueillir en France Jean-Marie Comeau, président du Réseau Québec France/Francophonie. Il rencontrera les Régionales qui le veulent bien - afin de leur présenter le programme du XXII<sup>ème</sup> du Congrès commun qui aura lieu au Québec, à Rimouski du 18 au 21 septembre 2025. Celles qui seraient intéressées à le recevoir peuvent se manifester dès maintenant en écrivant à l'adresse courriel suivante : [president@francequebec.fr](mailto:president@francequebec.fr).



## Nomination d'un nouveau Délégué général

Notre président Michel Cotnoir a été invité à la Délégation générale du Québec à Paris le 24 juin à l'occasion de la célébration de la fête nationale du Québec. Il a été accueilli par Madame Boisvert qui, au terme de ses 5 années en poste, passera le relais à Monsieur Rousseau. Le nouveau Délégué général du Québec prendra ses fonctions mi-août.



*Michel Cotnoir et Henri-Paul Rousseau*

## Retour sur l'Assemblée Générale de Laval

L'assemblée générale de la Fédération France Québec Francophonie, portant sur l'exercice 2023, a eu lieu les 9/10/11/12 mai 2024 à Laval en Mayenne.

L'association Laval-Québec, jumelage entre la ville de Laval au Québec et Laval en Mayenne, avait été retenue pour organiser cet événement. L'association fêtait ses 40 ans d'existence.

[Cliquez ici pour le résumé et les photos de l'AG](#)

## Nouvelle Régionale :

L'association Sud Bretagne-Québec a été créée le 6 octobre 2023. Son objet associatif est de rassembler les personnes physiques et morales qui ont des affinités avec le Québec et qui aiment à se retrouver autour de l'amitié Franco-Québécoise.

Le siège social se situe au 1bis rue du Palandrin - 56760 Pénestin

Comme son nom l'indique, sa zone d'influence géographique se concentre sur le Sud de la Bretagne et principalement sur le Morbihan.

**Cette association a reçu l'accréditation de « Régionale provisoire » de la FFQ-F, lors la réunion du Conseil national du 30 avril 2024.**

Cette nouvelle Régionale compte une soixantaine d'adhérents. Le bureau se compose comme suit :

Bernard Guilbaud – Président  
Patricia Verger – Vice-présidente  
Annick Thibaut – Secrétaire  
J. Pierre Rousseau – Trésorier



### **Courrier pour relancer la relation privilégiée France-Québec :**

Nous vous invitons à lire le courrier de la Régionale Alpes Léman-Québec adressé à la FFQ-F par sa présidente Denise Delsaut. Lucien Berthet, administrateur d'ALQ, grand défenseur de la francophonie et de la langue française, nous exhorte à « interpellier les responsables politiques de notre pays, de les alerter sur la gravité et le gâchis de la situation actuelle, et de leur demander des comptes sur la coopération actuelle entre la France et le Québec ».

Des démarches en ce sens ont été entreprises récemment : renouer des contacts avec le milieu politique, notamment les groupes parlementaires sensibles à notre écoute, prêts à partager l'amitié France Québec. Nous allons solliciter des rencontres avec des parlementaires ou groupes parlementaires à partir du mois de septembre. Dès que nous aurons reçu une invitation officielle de l'un d'eux à nous recevoir, nous vous les communiquerons.

[Cliquez ici pour le courrier d'Alpes Leman-Québec](#)

### **Adhérent de Pays Rochelais - Québec récompensé par le Canada :**



Adhérent de longue date à Pays Rochelais-Québec Jany Grassiot s'est vu décerner par l'Assemblée parlementaire du Canada, lundi 22 avril à l'Assemblée nationale à Paris, l'Ordre de la Pléiade, une reconnaissance internationale de la Francophonie, en raison de ses importants travaux généalogiques à la demande de Québécois le plus souvent.

Un diplôme d'honneur de la FFQ-F lui a été également remis à l'occasion de l'assemblée générale de Laval.

*Jany Grassiot entouré des ses 2 diplômes*

### **Foire de Caen 20 au 29 septembre -pays invité le Canada**

La Régionale Calvados-Québec et sa présidente Katy Chudik avec son groupe de bénévoles sous la direction de Marie-Claire Prestavoine assureront une présence continue pendant toute la durée de la Foire internationale de CAEN qui aura lieu du 20 au 29 septembre 2024 au Parc Expo de Caen. Un kiosque a été mis à leur disposition gracieusement. Nous vous invitons à consulter le programme de cette Foire ([www.foiredecaen.fr](http://www.foiredecaen.fr)).

Nous serons présents à l'ouverture de la Foire car un nombre imposant de personnalités publiques représentant les mairies/collectivités territoriales/associations, etc... est invité, dont notre Fédération qui soutient la présence de la Régionale Calvados.

Nous avons été informés qu'il y aurait éventuellement la tenue d'une dictée francophone scolaire, le mardi 24 septembre sous la direction de la Fédération (si cela nous est possible). Cependant l'officialisation et les modalités de la tenue d'une telle dictée restent à confirmer.

Nous vous invitons à assister à cette Foire. Si certains d'entre vous ont la disponibilité d'assurer une présence à ce kiosque quelques heures, voire davantage, vous êtes les bienvenus contacter Marie-Claire Prestavoine : 06.76.87.62.30

